

9/24
水

安保法への視点



あまみや・かりん
75年北海道生まれ。反貧困ネット
ワーク世話を著書に「生き残る...難民化する若者
たち」「デキュメント雨宮革命」、「14歳からの戦争
のリアル」など。

「選挙で自民・公明が過半数
といったから、憲法違反して勝手
に法律を作る独裁国家ですか。
それは民主主義ではありません
んだ。ただの多数決主義です」「安
倍さん(安倍晋三首相)、薄行
採決しても国民はすぐ忘れる
と思っていたのですが、私たちを舐めないでください。(中
略)いろんな人が、あるいは手
段で『おかしい』と伝え続けま
す」

9月17日、参院の特別委員会
で安保関連法案が強行採決
された日、国会前で大学生の女
の子がそうスピーチした。この
日、雨にもかかわらず国会周辺
には3万人が集結。その前日に

作家 雨宮凜凪

全国各地で抗議アモ

は、午前の時過ぎまで若者たち
が国会正門前で「安倍はやめな
い」と声を上げた。安保法案を受けて立ち上がり
る抗議が行われています。累

代による「MIDDLEs」、
自由と民主主義のための学生緊
急行動)の奥田愛基氏は「日本
全国2千ヶ所以上、数千回を超
える抗議が行われています。累

未来問う若者止まぬ

た、関西や東北、沖縄でも地元
学生たちによるSEALDsが

「安倍だ!」

なぜ今、これからまだ若い若者
たちと「政治」の距離が近いの
か。話を聞くと、きっとかけは
・11東日本大震災だ。あの時、
政治家に任せただけだとこのの

先生がいひないとと思った」。

4年前、小中高校生だった若
者たちから聞いた台詞だ。

原発事故は、この国を根底が
ないだけ。若者たちはだけでな
い。この国に生きる金員は既に、
声を上げなきや生きていけない
時代にならねのだ。

焼原の火のように広がり、8
月30日には12万人が国会周辺を
述べた。

そんな若者たちは声を押され
、「小学4年生の時にイラク戦
へ変えた。すべての価値観の転
換を迫るようなあの事故を多
く立ち上がった。

9月15日、中央公聴会に出席
したSEALDs(シールズ)によると「OJDS」や「デル世
事を知りました。小学6年生の

時に東日本大震災に遭い、日本
つてもしかして何が正しいと
てもいい。SEALDsの中に

は、数百円の大字の奨学金を
背負っている学生も多い。就職

した」「私は安倍総理に言った
難。広がる不安定雇用。格差や
貧困。停滯の時代しか知らない
い。18歳選挙権は、あなたを政
権の座から引きずりおろす存在
に必ずなると思います」。テモ
「OVERSEA's」や「誰の
「制服姿の高校生の女の子がそ
う言い、「ホールする」。

時、皮膚感覚で気づいたのだ。
「裸の王様誰だ?」

「んな」とあるか」と。彼ら
が反対しているのは安保法案だ
けではない。いや、既に反対運
動の域も超え、「この国のあり
方」や未来、民主主義を問い合わせ
している。

しかし、民主主義も憲法も踏
みにじり、安保法制は成立した。
だからこそ、この動きは止まり
ないだけ。若者たちはだけでな
い。この国に生きる金員は既に、
声を上げなきや生きていけない
時代にならねのだ。